

Témoignage de la vocation de vie consacrée, Sœur Régina

Le 21 avril 2024

Bonjour à toutes et à tous,

Je suis sœur Regina de la Congrégation de Notre Dame des Missions. Notre fondatrice s'appelle Euphrasie Barbier. Elle a fondé notre Congrégation à Lyon au milieu de la colline de Fourvière, 14 Chemin de Montauban, en 1861.

Je suis venue du Bangladesh. Je suis rentrée au couvent en 2000 après mon brevet. Depuis le CE2 et le CM1, j'étais très attirée par les habits des sœurs et leur belle voix quand elles chantaient. Les sœurs venaient, avec un prêtre deux fois par an dans mon village : pour la messe de Noël et celle de Pâques. Mon village, sans électricité, est situé au Sud du Bangladesh, très loin d'une ville.

Mon père m'avait toujours encouragée à devenir une religieuse.

Vous savez, je n'étais pas une élève brillante, j'ai raté mon brevet. Comme ma famille était très modeste, je ne pouvais pas continuer mes études.

C'est la providence de Dieu qui m'a fait rencontrer les sœurs de Notre Dame des Missions.

Une des sœurs de ma région avait proposé à mon père de m'amener dans sa communauté afin que je puisse aller dans un pensionnat géré par les sœurs de NDM. J'ai eu la chance de faire l'expérience de la vie religieuse de très près. Je me souviens toujours le chant de magnificat en anglais que les sœurs chantaient aux vêpres, la prière du soir.

Cette fois j'ai passé mon brevet. La sœur responsable de pensionnat m'avait demandé ce que j'allais faire après mon brevet. Sans lui donner ma réponse je suis retournée à mon village et ai décidé de rentrer au couvent en 2000. Au Bangladesh, à partir de l'âge de 16 ans, les jeunes filles souhaitent de devenir religieuse peuvent rentrer au couvent.

Avant de faire mes vœux temporaires, j'ai passé, comme toutes les autres candidates, trois étapes : Aspirante, postulante et novice.

J'ai fait mes vœux temporaires en 2004 et préparé mon bac. A cette époque-là pendant la formation religieuse, on ne pouvait pas faire d'autres études à l'extérieur. Après mon bac, j'ai été envoyée dans ma région pour une mission d'école, de pastoral et de pensionnat.

En 2008, ma provinciale m'a envoyé en Nouvelle-Zélande pour apprendre l'anglais. En fait, je n'aimais pas du tout l'anglais. Après trois ans d'études en Nouvelle Zélande, je suis retournée au Bangladesh et ai enseigné l'anglais dans une de nos écoles.

En 2012, je suis allée aux Philippines pour la préparation des vœux perpétuels. Dans notre Congrégation, les jeunes sœurs qui vont faire leurs vœux perpétuels doivent aller aux Philippines pour une session internationale de six mois. Pendant ce séjour, j'ai beaucoup aimé pendant un mois la retraite : c'est un temps important pour aider les jeunes sœurs dans leur discernement.

Après être retournée au Bangladesh, j'ai fait mes vœux perpétuels avec 5 autres jeunes sœurs, le 28 décembre en 2012 et j'ai reçu ma lettre de mission pour la France.

Je suis arrivée en France 2013, ne parlant pas français du tout. J'ai donc fait des études de langue à l'Alliance Française à Paris, puis passé une licence en Science Religieuse à l'Institut Catholique de Paris. C'est la vie religieuse, missionnaire internationale : pour le Christ, on apprend une nouvelle langue, on s'adapte à la culture de là où nous sommes envoyées.

Pour notre Fondatrice et pour nous, c'est la culture locale qui façonne les Sœurs missionnaires, en étudiant, en apprenant la langue, les coutumes, les traditions du peuple

auprès duquel elles seront envoyées... pour écouter les besoins du peuple local ou indigène, et non pas pour imposer les nôtres. C'est ça que j'aime beaucoup dans notre congrégation. Notre fondatrice a également dit qu'il ne suffisait pas de répondre à l'appel d'une humanité dans le besoin, mais qu'il fallait aller à la source de toute grâce, qu'il fallait contempler la Trinité. C'est la nourriture de ma vie religieuse.

Aujourd'hui à Charenton, nous sommes trois sœurs (Sr. Beauty Benedicta, sr. Fourty Mary et moi) nous vivons dans la communauté située au 4 rue du président Kennedy dans l'école de NDM. J'enseigne le catéchisme et la culture religieuse à l'école. Je suis également chargée de la responsabilité de la province de France. Notre mode de vie est basée sur trois piliers : Contemplation, Mission et Communion.

Notre congrégation est présente dans 20 pays. Nous sommes environ 900 religieuses dans le monde. En France, nous sommes 18 sœurs internationales en quatre communautés : Toulon, Lyon, St. Rambert en Bugey et Charenton.

Vous êtes toujours bienvenus chez nous pour mieux connaître et découvrir notre vie, notre congrégation, notre fondatrice, nos missions et notre communauté. Si vous le souhaitez, n'hésitez pas de nous confier vos intentions de prière. Nous portons ceux et celles qui nous demandent de prier.

En tant qu'une congrégation internationale et missionnaire, nous vivons en communauté avec différentes nationalités et cultures pour la mission du Christ. A travers notre vie communautaire internationale, notre mission est de témoigner de l'unité dans la diversité. Malgré la division et les conflits dans le monde, pour nous, c'est toujours possible de vivre ensemble avec les différences de nationalité de culture, de caractères, de personnalités.

Merci à vous tous et père Jérôme d'avoir me donné cette opportunité de partager avec vous ma vocation religieuse. Prions pour la vocation.

Sœur Regina TRIPURA

Religieuse de Notre Dame des Missions



Lyon Communauté



Euphrasie Barbier 1829-1893